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Antrag: Schaffung Stadtplaner/in - Stelle „Schwerpunkt Verkehrsplanung“ 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
 
die Fraktionen von CDU, DIE GRÜNEN und der FDP bitten Sie um die Aufnahme des folgenden 
Antrags auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung am 14.12.2017 
 
Antrag:  
Die Fraktionen von CDU, B´90/DIE GRÜNEN und der FDP beantragen für den Stellenplan im Haus-
halt 2018 die Schaffung einer zusätzlichen Stelle in der Stadtplanung „Schwerpunkt Verkehrspla-
nung“ 
  
Begründung: 
 
Die Aufgaben kommunaler Verkehrsplanung sind vielfältig: von der Verbesserung der Verkehrswege 
und des ÖPNV, der Erhöhung der Verkehrssicherheit, der Steigerung des Fuß- und Radverkehrs-
anteils über die Realisierung der „Stadt und Region der kurzen Wege“ bis hin zur Reduzierung von 
Lärm und Luftschadstoffen. Sie bergen ein großes Potenzial für eine umweltverträgliche und nach-
haltige Mobilität.  
 
Der Verkehr nimmt tendenziell noch zu (Menschen strömen vom ländlich-peripheren Umland Rich-
tung Städte, neue Wohn- und Gewerbegebiete entstehen). In der Folge entstehen mehr Staus, mehr 
Parksuchverkehr, mehr Unzufriedenheit der Bürger usw. Der Ruf nach qualifizierten Lösungen wird 
immer lauter. 
 
Neustadt an der Weinstraße steht in den nächsten Jahren ein reges Baustellengeschehen auf der 
B38 und B39 bevor: Ein gut abgestimmtes Baustellenmanagement ist da gefragt. 
 
Die Radverkehrsförderung hat auch aufgrund schlechter Umfragewerte in Neustadt an der Wein-
straße aktuell hohe Priorität: Es gibt dazu hohe Erwartungen, viele Förderprogramme und hohen 
Abstimmungsbedarf. Dazu die Projektleitung AK Radverkehr (Ehrenamt kann dies nicht alles leis-
ten). 
 
Erkennbaren Optimierungsbedarf gibt es auch hinsichtlich der Themen „grüne Welle“ auf Bundes-
straßen, dem Winzinger Knoten sowie dem Verkehrslärmschutz.  
Regelmäßig werden Gutachter hinzugezogen, deren Arbeitsergebnisse konkret fachlich zu hinter-
fragen bzw. gegenzuprüfen sind.  
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Aktuell werden die o.g. Themen oftmals unter Zurückstellung anderer dringender Aufgaben in der 
Abteilung Stadtplanung mitbetreut.  
 
Aufgrund der Neustadter Stadtgröße, der Größe des Streckennetzes und des Verkehrsaufkommens 
mit zwei Bundesstraßen ist die Schaffung einer Stadtplanerstelle geboten deshalb beantragen wir 
eine personelle Aufstockung. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen

 


